

A manera de introducción

Este folleto que hemos preparado con mucha atención, tiene la finalidad de brindarle algunas pistas para reflexionar sobre la influencia de la religión en la vida de las mujeres.

Es algo muy común que se subestime a las mujeres basándose en ideas religiosas equivocadas que nos enseñan desde pequeños/as. Costumbres, dichos y hechos que se fueron inventando a través del tiempo, pretenden justificar la subordinación de las mujeres, como si fuera algo “natural”.

La religión que nos predicán y esa “tendencia a la religiosidad” que nos hacen creer que tenemos en mayor grado que los hombres, se convierte en algo que nos paraliza y amordaza o, lo que es peor, nos hace ser colaboradoras de quienes intentan mantenernos como si fuéramos inferiores.

Estas páginas quieren abrir caminos, ensanchar horizontes que animen a tantas mujeres a estudiar la religión por sí mismas, a leer “con ojos de mujer”, lo que se les presentó como decisión y voluntad de una divinidad masculinizada, ajena a la felicidad de las mujeres.

Las hemos elaborado a partir de nuestra experiencia y reflexión en el trabajo con mujeres, incorporando también la vivencia cotidiana y las preocupaciones de muchas mujeres que intentan, en grupo, confrontar su fe, encontrarse a sí mismas y desenmascarar todas aquellas cosas que, presentadas como mensajes religiosos, afectan negativamente su autoestima.

Por todo eso les presentamos estas páginas. Deseamos mucho que les sirvan. Si alguna compañera encuentra en ellas apoyo para confrontar sus creencias y su necesidad encontrarse a sí misma, desenmascarando aquellas cosas que dañan su autoestima, nos damos por muy satisfechas.

Como siempre les agradecemos de antemano cualquier comentario o sugerencia que nos permita mejorar próximos trabajos.

Las autoras

Heredia, agosto de 1994